

OACNUDH llama a la Junta Proponente de candidaturas a la Fiscalía General y Fiscalía General Adjunta a culminar el proceso con una selección final transparente, pública, motivada y basada en méritos e idoneidades

Tegucigalpa 31 de julio 2023. Al entrar a la última etapa del mandato de la Junta Proponente de candidaturas para la Fiscalía General y Fiscalía General Adjunta, la Oficina en Honduras del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (OACNUDH) hace un llamado respetuoso a la Junta para que culmine el proceso con una selección final basada en méritos e idoneidades, en el marco de una sesión pública, razonando y motivando la inclusión, o exclusión, de cada candidato/a en la nómina final.

Al respecto, OACNUDH recuerda lo señalado por el relator especial sobre la independencia de los magistrados y abogados a los países del Triángulo Norte Centroamericano en 2018, en cuanto a que los procesos de selección de titulares de los ministerios públicos deben “ser inclusivos, transparentes y seguir criterios estrictos, claros y objetivos para evaluar la integridad, idoneidad y competencias de los candidatos”.¹ El experto ha recalcado, además, que “el respeto de estándares internacionales en la designación de (...) Fiscales Generales es decisivo para la elección de personas independientes e idóneas en esos cargos”.²

En este sentido, la evaluación final debería basarse únicamente en la idoneidad ética y profesional de las personas aspirantes, incluyendo sus competencias técnico-penales, sus capacidades analíticas y visión estratégica-gerencial, así como su conocimiento y compromiso demostrado en materia de derechos humanos.

La transparencia del proceso, la veeduría activa de sociedad civil y la vigilancia de los medios de comunicación continuarán siendo fundamentales para generar la confianza ciudadana en el proceso de nominación y elección.

Finalmente, OACNUDH reitera la centralidad de un Ministerio Público independiente en la efectividad del sistema de justicia, el fortalecimiento del Estado de derecho, la lucha contra la corrupción y la impunidad, así como en la garantía de justicia, verdad y reparación para las víctimas de delitos y otros ilícitos. La Oficina reitera su disposición para acompañar técnicamente los procesos de fortalecimiento del Estado de derecho y la garantía de los derechos humanos en Honduras.

FIN

¹ <https://oacnudh.hn/experto-de-la-onu-pide-a-los-paises-del-triangulo-del-norte-que-garanticen-una-seleccion-transparente-de-nuevos-fiscales-generales/>

² <https://spcommreports.ohchr.org/TMResultsBase/DownloadPublicCommunicationFile?gId=23729>